
Application de l'article 51 du Règlement d'Ordre intérieur du Conseil communal. 
Interpellation de G. VERSTRAETEN, Conseiller communal, relative au rôle de la 
commune dans la vaccination et le contrôle de la quarantaine et les tests. 
 
G. VERSTRAETEN donne lecture du texte suivant : 
G. VERSTRAETEN geeft lezing van de volgende tekst: 
“Hoewel experten voorzichtig positief zijn over de coronacijfers is waakzaamheid 
geboden en moeten we blijven inzetten op vaccinatie dat nog steeds ons sterkste 
wapen is in de strijd tegen het virus. De boosterprik blijkt daarbij cruciaal want 
volgens experten doet die het risico op ziekenhuisopname dalen met een factor 10 
en het risico om op intensieve te belanden zelfs met een factor 20. In onze gemeente 
Anderlecht heeft 54% van de bevolking en 69% van de volwassenen een eerste prik 
gekregen, en respectievelijk 22% en 30% een boosterprik. De vaccinatiegraad 
verschilt ook per wijk. De gemeente zou de vaccinatiecijfers per wijk van de GGC 
krijgen. 
Hoewel de gevolgen van de omikronvariant dus lijken mee te vallen blijft de 
positiviteitsratio enorm hoog: in Brussel -op moment van schrijven- 37,7% met pieken 
tot rond de 50%. Het aantal besmettingen is enorm en is zelfs een onderschatting 
gezien bijvoorbeeld mensen die een hoogrisicocontact gehad hebben zelfs niet meer 
systematisch worden getest. Anderlecht staat in de top vijftien van de Belgische 
gemeenten met het meeste aantal besmettingen. Het is daarom meer dan ooit 
belangrijk dat de maatregelen zoals de quarantaine en testing nageleefd worden en 
dat de controle hierop persistent is. 
Daarom had ik graag volgende vragen gesteld: wat is de vaccinatiegraad per wijk? 

Waar organiseert de gemeente vandaag een vaccinatiepost? Hoeveel prikken en 
hoeveel boosters zijn er gezet? Wat is de verhouding van het aantal toegediende 
prikken met de capaciteit en doelstelling van elke post? Kunt u een overzicht geven 
van de sensibiliseringsinitiatieven van de gemeente? Is er een speciale actie voor het 
promoten van het boostervaccin? Welke diensten houden zich daarmee bezig? 

Hoe neemt de gemeente haar rol op het vlak van de controle op verplichte testing en 
quarantaine op? Hoeveel controles zijn er gebeurd? Hoeveel dossiers kreeg de 
gemeente van de GGC doorgestuurd? Hoeveel dossiers, waarbij geweigerd werd 
gevolg te geven aan de verplichting om in quarantaine te gaan en/of zich te laten 
testen, heeft de gemeente teruggestuurd naar de GGC? Hartelijk dank voor uw 
antwoorden ! ” 
  

Monsieur le Bourgmestre-Président donne des éléments chiffrés. Concernant la 
couverture vaccinale au 26 janvier 2022, Bruxelles avait un taux de couverture de 60 
%, la Flandre 81 % et la Wallonie 72 %. Concrètement pour Anderlecht, 56 % des 
habitants ont reçus leur première dose, 53 % de la population ont reçu les deux 
doses et 23 % ont reçus les trois doses. Le centre principal est au Sporting 
d’Anderlecht qui administre principalement les boosters et, en parallèle à cela, le 
Collège développe aussi le système ProxyVax, le Proxibus qui circule. Enfin, la 
commune a une antenne aux Abattoirs. Elle n’est pas très visible pour l’instant et, 
dans les jours à venir, le Collège installera quelque chose de plus visible, toujours à 
proximité des Abattoirs mais sur l’espace public. 
18.500 doses ont été injectées au centre du Lotto Park du 01 décembre 2021 au 26 
janvier 2022. Les boosters ont été administrés à 31 % des vaccinés. 
Depuis le début de la crise, le département Prévention informe et sensibilise les 
habitants par rapport au virus et à ces risques, aux mesures à suivre et à la 



vaccination. Les gardiens de la paix, les médiateurs interculturels, les éducateurs de 
rue, les travailleurs sociaux essayent d’atteindre le public le plus difficile à atteindre 
avec les schémas de communication traditionnels : des flyers, des courriers, 
l’information via les antennes de proximité et la distribution des affiches autour du 
Covid. Un mailing est fait au travers des lieux de culte, une sensibilisation des 
commerçants est réalisée par le service HORECA etc. 
Le projet TamTam est un dispositif de sensibilisation de diverses thématiques, bien 
plus large que la Covid19 et traite aussi des violences conjugales et intrafamiliales, 
de l’épuisement psychologique, de l’usage de substances psychoactives, de l’usage 
excessif des écrans... Plein de phénomènes contre lesquels le Collège lutter et qui 
sont portés par ces équipes TamTam qui vont au plus près de leur public. 
Aussi, six gardiens de la paix ont été briffés sur base des scripts qui ont été établis 
par la COCOM. Le contenu du message est en effet établi par la COCOM, ce qui est 
normal car cela permet une harmonisation du message sur l’ensemble de la région. 
La tâche ne consistait pas en un contrôle mais en une sensibilisation des personnes 
qui sont testées positives au Covid19 et qui n’étaient soit pas joignables, soit qui 
avaient clairement manifesté un refus de collaborer au tracing. 
La sensibilisation que ces six agents gardiens de la paix ont porté consistait 
notamment à tenter de convaincre ces personnes de l’importance de respecter la 
quarantaine et de collaborer au tracing de leurs contacts. 
Quant aux statistiques, depuis le mois de mai dernier, 350 dossiers ont été transmis 
par la COCOM, plus de la moitié pour mener une visite sur place de gardiens de la 
paix. 117 personnes n’étaient pas joignables, 49 personnes ont été sensibilisées et 
ont elles-mêmes contacté le Callcenter. Enfin, sept personnes ont déclaré maintenir 
leur refus de collaboration. 
  

G. VERSTRAETEN merkt op dat die ongelofelijke genieën die erin slagen om twee 
keer te durven zeggen “ik weiger om in quarantaine te gaan” en die daarmee een 
boete riskeren, ze bestaan dus wel blijkbaar en er zijn er zeven. Dat valt nog mee 
maar hij vermoedt dat dat betekent dat veel andere Anderlechtenaren die de 
quarantaine niet hebben willen respecteren, gewoon intelligent genoeg waren om te 
zeggen “ja ja ik zal het doen” en dan het misschien niet gedaan hebben. 
Hij dankt de Burgemeester-Voorzitter voor zijn uitgebreide en goed becijferde 
antwoord en voor alle sensibiliseringsacties. Dat was nuttig en interessant. Hij denkt 
dat de Gemeente op dat vlak werkelijk haar verantwoordelijkheid neemt. Het enige 
dat hij niet vernomen heeft is de vaccinatiegraad per wijk. Is dat bewust? Is er een 
reden waarom? 
  

Monsieur le Bourgmestre-Président dit que la politique du Collège anderlechtois a 
toujours été de ne pas stigmatiser un quartier ou l’autre. Il ne souhaite pas donner 
les chiffres par quartier, ils n’ont pas un intérêt particulier et, globalement, les chiffres 
sont bas pour l’ensemble de la Commune. Il n’y a pas d’écart entre un quartier et 
l’autre. 
 
 


